

COLUMNAS SSC



SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

30 de octubre 2023

SSC CDMX

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
La Razón	Rozones	Colaboración en Guerrero	Dentro de la tragedia que se ha vivido durante cuatro días en Acapulco y otros municipios de Guerrero, lo positivo es la colaboración que se ha visto entre instituciones de distintos órdenes de gobierno. Un hecho a destacar fue el traslado, el pasado viernes, de seis menores, cinco recién nacidos y una niña de tres años de edad, hacia hospitales del ISSSTE y del IMSS de la CDMX, en helicópteros de la Armada y del agrupamiento Cóndores de la Secretaría de Seguridad Ciudadana . Los elementos del ERUM, perteneciente a la misma dependencia, han estado muy activos en la atención de personas que resultaron lesionadas como consecuencia del paso del huracán Otis. Y circuló una imagen en la que se aprecia a una mujer policía capitalina en momentos en que amamanta a un bebé.
Reforma	En Fragancia Gustavo Fondevila	Tanta inversión	La Policía se convierte en una instancia que se debe evitar y de la que hay que cuidarse. Un problema que ha permanecido casi estable desde que existen datos (2002) con la primera encuesta a personas privadas de la libertad. El porcentaje de ex policías (guardias de seguridad, fuerzas armadas, etc.) ha resistido toda política para reducir la delincuencia abierta de los/as uniformados/as. Según la última Enpol (INEGI), a nivel nacional hay 42 mil 442 ex uniformados sentenciados de un total de 216 mil 276.
Reforma	Circuito Interior	FGJ	Como era viernes y el cuerpo lo sabía, la sesión de Conferencia Legislativa de dicho día se canceló por falta de quórum. Normalmente esto pasa cuando algunos diputados quieren suspender la sesión ordinaria, por lo que deciden boicotear la reunión previa, peeeero, esta vez todo indica que no es esta la causa, pues en Donceles les urge turnar el visto bueno que el Jefe de Gobierno, Martí Batres, dio a Ernestina Godoy . Tan es así, que reagendaron para hoy a las 08:45 horas la Conferencia, para luego seguirse con lo que venga. Si en verdad llegan temprano, a la Fiscal se le podrán cuestionar muchas cosas, pero nunca su capacidad para conseguir ¡milagros!

Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Excélsior	Frentes políticos	Al pie del cañón	Si una funcionaria se ha puesto en los zapatos de la población afectada es Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana . A través de sus redes sociales informó de los trabajos que realiza la Secretaría de Bienestar y el Centro de Mando instalado para la coordinación de los trabajos de recuperación tras el impacto del huracán Otis, en Acapulco, Guerrero . La funcionaria indicó que los tres niveles de gobierno participan en estas tareas, mientras que las brigadas del Bienestar recorren las calles para elaborar el censo de damnificados.



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

30 de octubre 2023

La Crónica de hoy	Pepe grillo	Cienfuegos, las lecciones	El general Salvador Cienfuegos rompió el silencio y habló por primera vez largo y tendido sobre su captura en Estados Unidos, acusado por la DEA de proteger narcos. El episodio dejó varias lecciones que vale la pena conservar. El desempeño controvertido de la DEA hace posible que en todos los condados en esa enorme nación haya una variada oferta de narcóticos.
Excélsior	Frentes políticos	Invaluables	El secretario de Marina, Rafael Ojeda, inició la distribución de 50 toneladas de víveres que arribaron al aeropuerto de Acapulco, Guerrero. También se entregarán 15 toneladas de despensas que llegarán en las próximas horas, así como 3 mil 700 despensas provenientes de Tamaulipas y 2 mil más de la CDMX, procedentes de los centros de acopio de la Secretaría de Marina. Asimismo, también se incorporan mil 300 efectivos más del Ejército y Fuerza Aérea mexicanos, así como mil de la Guardia Nacional y 300 de la Marina.
El Universal	Bajo Reserva	La Marina tiene lista la planta potabilizadora, pero no le dan agua	Los elementos de la Marina desplegados en la zona de desastre en Guerrero han tenido que enfrentar el enojo de pobladores que les reclaman la falta de agua potable, al grado, nos aseguran, de amagar con lincharlos. La Marina llevó una planta de agua potabilizadora, que tiene lista para funcionar, pero los gobiernos estatal y municipal no han podido proveer el agua que debe purificarse.
El Heraldo de México	Sacapuntas	Se complica la seguridad	A propósito de Querétaro, nos dicen que el gobierno de Mauricio Kuri está preocupado porque la seguridad se ha descompuesto. La llegada de capitalinos, inversiones y empresas llevaron problemas de otros lugares. El gobierno panista empieza a tener dificultades. Hace unos días, asesinaron a balazos al dueño de Barbacoa Santiago.
Excélsior	Frentes políticos	Cambio urgente	El tema de los migrantes, que debía estar resolviendo Francisco Garduño, el titular del Instituto Nacional de Migración, ha crecido tanto que se vuelve, sin duda, en el dolor de cabeza del sexenio. Para aumentar el grado de problemática, las células criminales que operan en la región fronteriza entre Sonora y Arizona han comenzado una violenta lucha por el control del tráfico de indocumentados, que se ha vuelto un lucrativo negocio por las numerosas oleadas de migrantes. Alfonso Durazo, el gobernador, tiene en sus manos la oportunidad de acabar con esta pesadilla. Se volvería el héroe más afamado de la región.

Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Financiero	Confidencial	Reestreno... y fuego en la Línea 1	Reanudó servicio el tramo Pantitlán Isabel la Católica de la Línea 1 del Metro, luego de los trabajos de rehabilitación. Claudia Sheinbaum celebró el reinicio de las operaciones de la "nueva Línea1". Pero sólo pasaron unas horas y ya se presentó un primer incidente. Usuarios reportaron fuego debajo de las vías, entre los rieles de la



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

30 de octubre 2023

			estación Moctezuma. El Sistema de Transporte Colectivo informó que, aparentemente, un objeto metálico provocó un corto circuito y el flamazo.
El Sol de México	A la sombra	Línea 1	La gestión de Martí Batres Guadarrama en la remodelación de la Línea 1 del Metro (la rosa, que conecta Pantitlán con Observatorio) ha dejado mucho que desear. En realidad debemos decir que la gestión de Sheinbaum , porque él solamente recibió los encargos cuando ella se fue a perseguir la presidencia de México y se olvidó de la capital.
El Heraldo de México	Sacapuntas	Vuelve la Línea 1	Luego de 15 meses de trabajos de remodelación integral, ayer se inauguró el tramo rehabilitado de la Línea 1 del Metro, que beneficiará a 250 mil personas, por el jefe de gobierno, Martí Batres, y el director del servicio, Guillermo Calderón. Con esto, también arranca, en “aproximadamente 10 días”, el cierre del segundo tramo que va rumbo a Observatorio.
El Financiero	Confidencial	Diputados se van de “puente” cinco días	A pesar de su cargada agenda de trabajo, los diputados adelantaron sus sesiones ordinarias para este lunes 30 y martes 31, para irse de “puente” por los Días de Muertos, y volver a sesionar hasta el lunes 6 de noviembre. No obstante, de acuerdo con los planes de la mayoría de Morena y sus aliados, la idea es dejar tarea a los legisladores, que se lleven el dictamen del Presupuesto de Egresos 2024 aprobado ya desde esta misma semana en la Comisión de Presupuesto, para su análisis, y la semana entrante debatirlo en el pleno, a partir del martes 7.
Reforma	Templo Mayor F. Bartolomé	Vuelven a aparecer	Pocos se dieron cuenta, pero el otro día volvieron a aparecer juntas en público Beatriz Paredes y Xóchitl Gálvez, luego de la contienda interna por la candidatura presidencial opositora. Fue en el informe del alcalde Adrián Rubalcava, al que también asistieron los dirigentes partidistas Marko Cortés, Alejandro “Alito” Moreno y Jesús Zambrano. ¿Será que la senadora Paredes, finalmente, se terminará integrando al equipo de campaña aliancista o seguirá manteniendo la sana distancia?
Milenio	Trascendió	FAM	Donde también traen atravesado el proceso interno es en el Frente Amplio por México en CDMX , pues apenas esta semana, en plena celebración del Día de Muertos, por fin los dirigentes locales de PRI, Israel Betanzos; PAN, Andrés Atayde, y PRD, Nora Arias, abrirán la competencia para la candidatura capitalina. El anuncio se da cuando algunos aspirantes ya hasta terminaron sus recorridos por las alcaldías, aunque quizá sea una estrategia de la coalición opositora para cachar a algunos rechazados de la contienda morenista.
El Economista	La gran carpa	Domador	Hay un proyecto de ley en San Lázaro que busca crear una nueva ley general para prevenir, atender y erradicar el bullying. De acuerdo con la CNDH, cada mes 3 millones de estudiantes se ausentan de los planteles por acoso escolar. La iniciativa dispone la coordinación entre los tres niveles de gobierno y las autoridades educativas de la Secretaría y de los planteles, para la elaboración, difusión y ejecución de protocolos de prevención.
El Universal	Bajo reserva	Ex priista colmilludo, al	La incorporación del ex priista Fernando Castro Trenti al equipo de Claudia Sheinbaum se interpreta en Morena como un gesto de apertura de la ex jefa de gobierno a los grupos morenistas que no pertenecen a



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

30 de octubre 2023

		equipo de Claudia	su círculo cercano. Don Fernando es muy cercano al senador con licencia Ricardo Monreal, con quien trabajará en la campaña de Sheinbaum, y su oferta al equipo claudista es aportar muchos votos en Baja California , donde fue presidente estatal del PRI y también del Comité Directivo municipal en Tijuana. Fue parte del Servicio Exterior con el expresidente Enrique Peña Nieto, pero una vez concluido el sexenio anterior, como muchos otros tricolores de colmillo largo, renunció a su partido.
24 Horas	Teléfono Rojo José Ureña	Cargos o expedientes	Todos serán llamados a cuentas. Está la oferta de Claudia Sheinbaum de incorporarlos a tareas partidistas, legislativas o bien a alguna de las administraciones, federal o estatales. Si a pesar de todo persisten en su disidencia y su amenaza de abandonar Morena -y peor si es para unirse al Frente opositor y a Xóchitl Gálvez- tendrán su expediente no sacro a la vista. Y La gobernadora Evelyn Salgado mostró sensibilidad. Decidió suspender su segundo informe y concentrarse en la coordinación de limpieza, rescate y restauración de servicios en Acapulco tras el paso del huracán Otis.
El Heraldo de México	Sacapuntas	Se quedó con las ganas	Quien más sufrió el descalabro de Sergio Checo Pérez, en el Gran Premio de la Fórmula 1 en México, fue el diputado morenista Antonio Pérez Garibay. Esperaba, sin duda, colgarse una vez más del éxito de su hijo para ganar votos de cara a la elección del candidato o candidata al gobierno del estado de Jalisco.
El Economista	La gran depresión Enrique Campos	Tragedia grande, respuesta chica	El gobierno de AMLO se ve más del lado de los problemas que de las soluciones ante una desgracia de este tamaño. Desde el hecho de convertirse en un damnificado más del huracán, que tuvo que ser rescatado del atasco por el secretario de la Defensa Nacional y la secretaria de Seguridad Ciudadana, hasta el hecho de haber cancelado todos los mecanismos del Estado , como el Fonden, que estaban diseñados para aplicarse en situaciones como la actual.
El Financiero	Desde San Lázaro Alejo Sánchez	Un Estado omiso en Acapulco	Los concesionarios de los medios de comunicación en manos de privados, responden de inmediato cuando el gobierno lo solicita para lanzar mensajes de alerta a la población. En este caso no hubo un operativo desde la Presidencia de la República o de la Secretaría de Gobernación , en donde cobra como titular, Luisa María Alcalde, de las Fuerzas Armadas o de la Secretaría de Seguridad Ciudadana.
Reporte Índigo	Redes de poder	Juegan al "tapado"	Finalmente se supo quién sería el candidato encubierto a la Rectoría de la UNAM, de la ministra Yasmin Esquivel. Se trata de Sergio Alcocer, colaborador de José Antonio Meade quien, con ese disfraz tricolor, ha guardado un bajo perfil todo el proceso. Resulta que desde que perdió la Rectoría frente a Enrique Graue en 2016, Alcocer ha trabajado como asociado en proyectos específicos de José María Rioboó, el marido de la ministra. Entre otras cosas que ha hecho con Rioboó, Alcocer se convirtió en integrante del Comité Técnico de Reconstrucción de la Línea 12 del Metro. Así que además de ser el garante de mantener en la congeladora el caso Esquivel, también sería el caballo negro de la 4T.



¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc_cdmx



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS